



Madrid, 20 de diciembre de 2023

Apreciado D. José Andrés:

Agradezco enormemente su carta. Quiero que sepa que respeto las decisiones de las personas y grupos que actúan en conciencia para rezar, reunirse, reflexionar, etc.

El sentido de mis palabras, a las que usted alude, no era otro que la afirmación de que la Iglesia, en cuanto institución, no tiene la misión de destituir Gobiernos, sino de ser canal de diálogo para construir un mundo justo, libre y en paz, donde quepan todas las opciones democráticas.

Le felicito por vivir la fe en profundidad y con todas las consecuencias. No pretendo juzgar ni condenar las decisiones que se toman en conciencia delante de Dios.

Cuenta con mi aprecio por su persona. Le ruego que no deje de rezar por mí; yo lo haré por usted.

Con todo afecto,

+ Card. Juan J. Omella

✠ Juan José Omella Omella  
Cardenal-Arzobispo de Barcelona  
Presidente de la Conferencia Episcopal Española

---

Sr. D. José Andrés Calderón Rojas  
**MADRID**